

Se busca una TV constructiva e integrante de nuestra nacionalidad: Olivares Santana

El funcionario aseguró ante el Presidente que a fines de este año casi el 80 por ciento de la población tendrá acceso a la televisión educativa.

por Salvador
RICO

El secretario de Gobernación, Enrique Olivares Santana, anunció que a fines de este año casi el 80 por ciento de la población tendrá acceso a la televisión educativa, luego de que hace tres años el porcentaje no era superior al 20.

Ante el presidente José López Portillo, en la reunión sobre Telesecundarias, Televisión y Productividad, efectuada en el salón Carranza de Los Pinos, Olivares Santana indicó que es objetivo gubernamental hallar "una televisión que permita a nuestra sociedad mejor diversión, comunicación, educación más elevada y una mayor información para que se participe más en los asuntos públicos en una sociedad civil plural y cada vez más política y democrática".

Se busca —sintetizó el titular de Gobernación— "una televisión constructiva e integrante de nuestra nacionalidad".

Dijo que si grandes áreas del país no reciben la señal de la televisión se debe a que "su debilidad económica no las hizo apetecibles a los técnicos del mercadeo".

La tarea del gobierno

callado y no visible, pero que es el problema más serio a que se enfrenta cualquier organización de comunicación electrónica".

En la reunión también participaron los secretarios de Educación, Comunicaciones y Transportes, Agricultura y Recursos Hidráulicos, Obras Públicas y Asentamientos Humanos, Trabajo y Previsión Social y Programación y Presupuesto, además de los gobernadores de Baja California Sur, Guerrero, Nuevo León, Sinaloa, Chihuahua, Jalisco, Puebla y Sonora. Flanqueaban al Presidente la directora de Radio, Televisión y Cinematografía, Margarita López Portillo, y el titular de TRM, Luis Cueto García.

Posteriormente, Margarita López Portillo informó que en el curso de 22 meses se logró incrementar el sistema de telesecundaria en un 46 por ciento. Actualmente, 138 mil alumnos estudian en ese nivel educativo a través de la televisión, logro que —observó— es particularmente significativo dado que se alcanzó en un periodo cinco veces menor a la existencia de la telesecundaria.

Planteó ante el Presidente la posibilidad de que sea extendida la red para

llo señaló que la red ya inicia la transmisión de la enseñanza primaria, y propuso que "a través de estos programas, si así se considera lo adecuado, o a través de otros, se capacitará en oficios y actividades agropecuarias a los niños mexicanos". Contra las críticas a este tipo de enseñanza, "yo pienso —manifestó— que el único medio de evitar la esclavitud del individuo es combatiendo la ignorancia".

Tras hacer amplias consideraciones, la funcionaria dio a conocer la solicitud de TRM de dos canales "para la transmisión simultánea de programas de educación elemental y educación básica".

Enseguida hablaron los titulares de Educación, Fernando Solana; Asentamientos Humanos y Obras Públicas, Pedro Ramírez

Vázquez; Comunicaciones y Transportes, Emilio Mújica Montoya; Agricultura y Recursos Hidráulicos, Francisco Merino Rábago; Comercio, Jorge de la Vega Domínguez, y Trabajo, Pedro Ojeda Paullada; los gobernadores de Puebla y Guerrero y el director de TRM, Luis Cueto García.

Solana indicó que el próximo mes de junio se pondrá en marcha el programa de secundaria intensiva por televisión para quienes no la hayan concluido o para las personas que quieran actualizar sus conocimientos. Destacó que en 1982 el 70 por ciento de los niños de nivel preescolar podrán cursarlo un año por lo menos.

Ramírez Vázquez habló sobre las características de las instalaciones para

que se avance en el proceso de televisión educativa. Mújica informó que ya se utilizan 16 de los 37 canales de que se dispone desde el régimen de Gustavo Díaz Córdaz.

Merino Rábago, De la Vega Domínguez, Ojeda Paullada, Jiménez Morales y Cervantes Delgado exaltaron la importancia de que la televisión gubernamental tenga una mayor penetración, pues así influirá para que haya mayor productividad en el campo y la industria, además de contribuir al desarrollo educativo.

Luis Cueto García expuso que una aspiración de la Televisión de la República Mexicana es que se logre que a través de ella se consigan titulaciones profesionales. La televisión —subrayó— debe ser un medio y no un fin.

El Día. Mañana 19 Mayo 1981.